

Zu faul zum arbeiten?

Meinungsbarometer zu Arbeit und Leistung

C.9

Thema:
Arbeit global

AKTIVITÄT

Ablauf

Der Ablauf der Methode „Meinungsbarometer“ ist in * METHODE – *Meinungsbarometer*. B.6, SEITE 145 erläutert. Die folgenden Beispiele für Thesen rund um das Thema Arbeit können natürlich ergänzt und verändert werden.

Arbeit über alles?

- Arbeitslose sind nur zu faul zum Arbeiten.
- Wer nicht arbeitet soll auch nicht essen.
- Nur wer arbeitet kann glücklich werden.
- Arbeitslose sind selbst schuld an ihrem Schicksal.
- Als es noch nicht so viele Maschinen gab, gab es auch weniger Arbeitslose – man sollte wieder mehr Menschen beschäftigen – und weniger Maschinen.
- Eigentlich kann man auch ohne Erwerbsarbeit / Arbeitsplatz glücklich sein.
- Ich wüsste genau, was ich statt Arbeit machen würde – vorausgesetzt, ich habe genug Geld zum Leben.

Leistung muss sich wieder lohnen?

- In unserer Gesellschaft haben alle die gleichen Chancen. Es ist die Sache der Einzelnen, was sie daraus machen.
- Es ist ungerecht, dass Menschen, die viel leisten und deshalb viel verdienen, mehr in die Kranken- und Pflegeversicherung einzahlen.
- Es ist ungerecht, dass Menschen, die wenig verdienen, auch im Alter arm sind.
- UnternehmerInnen sollen viel verdienen, weil sie ein hohes Risiko tragen.
- Geringfügig und befristet Beschäftigte sollen viel verdienen, weil sie ein hohes Risiko tragen.
- Alle Menschen sollten ein ausreichendes Grundeinkommen haben, egal ob sie arbeiten oder nicht.



Plakate zur Wiederaneignung und Verteidigung des Lebens:
www.bugpapier.de.

Ziel

Über die Bedeutung von Arbeit und Leistung diskutieren.

Bedingungen

- Zeit: 15–30 Minuten
- TeilnehmerInnen: Seminargruppe
- Raum: Ausreichend großer Raum, in dem sich die Gruppe positionieren kann
- Material: Karten, Stifte, Plakat, evtl. 5–10 m Packpapier